

Ciclo de conferencias

“Cristianos, judíos y gentiles. Historia y literatura en la Antigüedad Tardía (PICT 2016-0583-PICT 2017-2060)”

El surgimiento del cristianismo, su expansión en el Imperio romano, su interacción con las diversas religiosidades y religiones entonces existentes y los fenómenos de asimilación y conflicto consecuentes han atraído desde siempre la atención no solo de los especialistas sino también del público aficionado. Tales intereses se han visto indudablemente acrecentados por las renovadas interpretaciones que, en el curso de las últimas décadas, han sido realizadas respecto de múltiples aspectos concernientes a dichas temáticas. En efecto, la relativización de nociones tradicionales como “triumfo de la Iglesia”, “rabinización”, “herejía”, “conversión”, “diáspora”, “cristianización del Imperio”, “religión pagana” y la reflexión en torno a aspectos metodológicos cruciales para su estudio, entre ellos la naturaleza performativa de las literaturas cristianas y judías, han favorecido el desarrollo de fértiles campos de estudios a la vez que de un público atento a las novedades. En el marco de este escenario, los Proyectos de Investigación Científica y Tecnológica 2016-0583 (“La literatura *Adversus Iudaeos* en la Antigüedad Tardía”, dirigido por el Dr. Rodrigo Laham Cohen) y 2017-2060 (“El enemigo como recurso para la construcción de la identidad socio-religiosa en el cristianismo y el judaísmo entre los siglos I y VII”, dirigido por el Dr. Esteban Noce) se han propuesto analizar, por una parte, la forma en la que la imagen de los judíos fue estructurada y utilizada por la literatura cristiana tardoantigua; por otra, el modo en que el discurso de las autoridades cristianas y judías recurrió a la construcción de enemigos arquetípicos a fin de establecer las características distintivas de sus propias identidades. El presente ciclo de conferencias tiene por objetivo dar a conocer tanto a la comunidad académica como al público en general el estado de situación de los estudios que actualmente llevan a cabo los investigadores que integran dichos proyectos.

Organizan
Dr. Rodrigo Laham Cohen
Dr. Esteban Noce



Auspician
Instituto de Historia Antigua y Medieval “José Luis Romero” (FFyL, UBA)
Instituto Multidisciplinario de Historia y Ciencias Humanas (CONICET)

Programa

*hora argentina

Viernes 30/10, 14 hs.

Raúl González Salinero (Universidad Nacional de Educación a Distancia, Madrid)

“El sustrato histórico de la destrucción de la sinagoga en Menorca (418 EC): predicación antijudía y conversión forzosa”

Viernes 6/11, 14 hs.

Analia Sapere (UBA-CONICET)

“Θαύμα, μῦθος y λόγος: indagaciones en torno a los judíos en *Moralia* de Plutarco”

Mariano Spléndido (UNLP-CONICET)

“Identidades confusas y jerarquías cuestionadas. Un análisis del episodio de Pablo y la esclava oracular (Hch 16.16-23)”

Viernes 13/11, 14 hs.

Esteban Noce (UBA-CONICET)

“*Pagani, gentiles, gentes...* Problemas terminológicos para el estudio de la cristianización del Imperio romano”

Julieta Cardigni (UBA-CONICET)

“¿Quién es el enemigo? Reflexión sobre identidad y otredades en los enciclopedistas latinos tardíos”

Viernes 20/11, 14 hs.

Andrea Simonassi Lyon (UBA-IMHICIHU/CONICET)

“Judíos reales y judíos retóricos en la Antioquía de Juan Crisóstomo”

Rodrigo Laham Cohen (IMHICIHU/CONICET-UBA-UNSAM)

“Identidades múltiples. Los nombres de judíos y judías en Italia durante la Antigüedad Tardía”

Viernes 27/11, 14 hs.

Anders-Christian Jacobsen (Aarhus Universitet, Aarhus)

“Augustine’s attitude towards Jews”

Evento gratuito con inscripción previa enviando un correo a 2020jcg@gmail.com
Cupos limitados. Se entregarán certificados de asistencia.